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                    Zusammenfassung
Im Rahmen des nichttraumatologischen Schockraummanagements zur Versorgung kritisch kranker Patienten werden akute Störungen der Vitalfunktionen rasch detektiert und behandelt. Beim „primary survey“ dient das etablierte ABCDE-Schema der strukturierten Untersuchung aller relevanten Vitalparameter; (potenziell) lebensbedrohliche Störungen werden hierbei sofort therapiert (ABCDE Atemweg, Beatmung, „circulation“ [Kreislauf], [neurologische] Defizite, Exposition). „D-Probleme“ gehen mit einer relevanten kognitiven Dysfunktion oder einem fokalen neurologischen Defizit einher. Unterschiedlichste Störungen können hier zugrunde liegen, meist sind aber zunächst eine funktionelle Therapie (z. B. Sicherung der Atemwege, Beatmung, Kreislaufstabilisierung) und die Fahndung nach reversiblen Ursachen sinnvoll. Ein strukturiertes Konzept zur Abklärung einer Vigilanzstörung bzw. eines fokalen neurologischen Defizits unter Berücksichtigung der lokalen Gegebenheiten sollte in jeder Notaufnahme etabliert sein und trainiert werden.


Abstract
Within the framework of nontraumatic resuscitation room management for the care of critically ill patients, acute disturbances of vital functions are quickly detected and treated. In the primary survey, the established ABCDE (airway, breathing, circulation, disability, and exposure) approach is used for the structured examination of all relevant vital signs, and life-threatening disorders are treated immediately. “D” problems are associated with relevant cognitive dysfunction or focal neurological deficit. A wide variety of pathologies can be the cause, but functional therapy (e.g., securing the airway, ventilation, stabilization of the circulation) and the search for reversible causes are usually the first step. A structured concept for the clarification of a vigilance disorder or a focal neurological deficit, taking into account the local conditions, should be established and trained in every emergency department.
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